

# LISE CORNILLEAU, LAURÉATE D'UNE CHAIRE EN SCIENCES HUMAINES ET SOCIALES

**La Région vient d'attribuer cinq chaires, dont l'une à Lise Cornilleau, enseignante-chercheuse au Printemps à l'UVSQ, dans le cadre d'un nouveau dispositif destiné à soutenir des projets de recherche en sciences humaines et sociales.**

La Région Ile-de-France vient d'attribuer cinq Chaires, dont l'une à Lise Cornilleau, enseignante-chercheuse au Printemps à l'UVSQ, dans le cadre d'un nouveau dispositif destiné à soutenir les projets de recherche en Sciences Humaines et Sociales (SHS) des jeunes chercheur-se-s (2 à 7 ans après la thèse).

Le financement des cinq projets lauréats 2021 s'élève à un total de 821 244 euros. Ce dispositif illustre l'engagement de la Région pour le développement des SHS dans chacun des cinq regroupements universitaires franciliens (Paris-Saclay, Paris Sciences Lettres, CY Cergy Paris Université, Condorcet, Alliance), notamment sur les enjeux de sortie de crise. Signalons enfin que ce dispositif est voué à devenir pérenne, le prochain appel à projet « Chaire SHS » étant prévu début 2022.

La Chaire obtenue par Lise Cornilleau vise à développer un projet intitulé « Les valeurs de la terre. Évaluer et valoriser le foncier agricole en régime de crises multiples ». Croisant sociologie de l'action publique et sociologie des sciences, il traite des controverses sur les usages du foncier agricole dans le contexte où cette ressource est à la fois menacée – elle ne représente plus que 10% de la surface du globe – et essentielle pour répondre aux enjeux alimentaires, environnementaux, climatiques futurs. Le projet étudiera plus précisément le phénomène inédit de financiarisation du foncier agricole, qu'il vise à analyser au prisme des données et savoirs spécialisés sur lesquels les

investisseurs s'appuient. L'enjeu est également de rendre compte, toujours au prisme des instruments, des projets de régulation et des résistances émanant de la société civile.

L'objectif de la Région est de soutenir de jeunes chercheurs-ses francilien-ne-s prometteurs-ses qui envisagent de candidater, au cours ou à l'issue de la Chaire, à un appel ERC Starting Grant. « La Chaire SHS offre d'excellentes conditions de travail en vue de cette candidature : non seulement son obtention permet de recruter des stagiaires et un-e post-doctorant-e, mais elle permet aussi de financer la réalisation d'enquêtes de terrain et de bénéficier d'une décharge d'enseignement pour consacrer plus de temps à mes travaux », explique Lise Cornilleau.

## INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

### **En savoir plus**

- > Laboratoire Printemps
- > ERC Starting Grants
- > Chaires SHS Région Idf
- > Laboratoire CSO Sciences Po
- > Laboratoire Interdisciplinaire Sciences Innovations Sociétés (CNRS-INRAE-Univ. Gustave Eiffel)